

Parcs et jardins en gestion écologique

La Fabrique-rêves de ville a présenté l'exposition "Parcs et jardins en gestion écologique" du 4 avril au 4 mai 2024. À la fois pédagogique et engageante, elle portait un regard positif sur les paysages et pratiques professionnelles.

Page modifiée le mardi 7 mai 2024 • Données Le Mans Métropole

Contexte



Regards sur la diversité des pratiques professionnelles et des paysages de la nature en ville.

© Gaëtan Trehin, Arp-Astrance

L'exposition *Parcs et jardins en gestion écologique* présente les tenants et aboutissants de la gestion écologique. Basée sur des **pratiques professionnelles exemplaires**, elle met en valeur la diversité des paysages de la gestion écologique.

Objectifs

L'exposition poursuit plusieurs objectifs.

- Valoriser les retours d'expériences,
- convaincre et battre en brèche les idées reçues sur la gestion écologique,
- faire connaître la gestion écologique et flécher les outils existants.

Thèmes



L'exposition insiste sur les revêtements perméables pour la réalisation de voies de circulation. Ils permettent l'infiltration de l'eau de pluie comme pour ces trottoirs aménagés fin 2023 rue du Villaret, au Mans.

Pour un avant-goût de votre visite, voici quelques-uns des thèmes traités par l'exposition.

- Gestion écologique, de quoi parle-t-on,
- se lancer dans la gestion écologique,
- les jardiniers, artisans de la nature en ville,
- l'eau, une ressource à préserver,
- les sols, ces alliées méconnus,
- des actions pour la biodiversité.

Source

Parcs et jardins en gestion écologique valorise en particulier des photos et pratiques issues du label ÉcoJardin et du label Terre saine, ainsi que des photos reçues dans le cadre d'un concours photo organisé en 2018 par Plante & Cité, centre technique national sur la nature en ville.

Ce concours avait été mis en place pour connaître et partager les regards portés par les amateurs et les professionnels sur le sujet de la gestion écologique des parcs et jardins. Plus de 300 photos de toute la France avaient été reçues et 20 primées par un jury pluraliste.

120

images

C'est le nombre de photos mises en valeur par l'exposition, notamment des grands paysages immersifs.

L'exposition s'adresse à tous les publics L'entrée est gratuite.

PLUS LOIN

Exemple d'idée reçue traitée par l'exposition, la gestion écologique se voit parfois reprocher de standardiser les paysages. "S'il est vrai que la gestion écologique crée de nouvelles tendances, elle s'adapte aussi à l'identité de chaque lieu. En questionnant les ambiances, l'esthétique et *in fine* la conception paysagère des espaces, elle peut constituer une forme de renouveau pour l'art des jardins."